

Cien vallesanos sufrieron un infarto en 2012



Pese al interés, pocas personas acudieron a la primera charla.

REDACCIÓN | Las enfermedades cardiovasculares son la primera causa de mortalidad en el Vallès Oriental. En la comarca, según datos de la Sociedad Española de Cardiología en colaboración con el Departament de Salut de la Generalitat, en 2012 se registraron un centenar de casos de infarto, una parte de los cuales acabaron con el fallecimiento del afectado. En España se calcula que 6 de cada 10 afectados fallecen antes de llegar al hospital y que la mitad de las muertes se registran en las tres o cuatro primeras horas después de detectarse los síntomas.

Aunque el número de fallecimientos por esta causa tiende a reducirse, las

vallès

autoridades sanitarias consideran que muchos de los casos podrían evitarse. Bastaría para reducir la mortalidad que el paciente fuera atendido mucho antes en un centro médico adecuado. En algunos casos los enfermos pierden parte de su precioso tiempo acudiendo a centros que no son los mejor preparados para atenderles. Las estadísticas de la Sociedad Española de Cardiología y de la Generalitat, señalan que dos de cada tres víctimas de un infarto actúan acudiendo a su hospital o ambularlo más próximo sin saber si en realidad allí tendrán la más atención. Los expertos recomiendan que lo más adecuado es ponerse en contacto

con el teléfono 112 para que allí se les derive hacia el lugar donde serán mejor atendidos.

Este es el motivo por el cual la Sociedad Española de Cardiología y el Departament de Salut han puesto en marcha una campaña e concienciación ciudadana bautizada como "els segons compten", donde se trata precisamente de explicar cuál es la forma correcta de actuar en caso de un infarto. La campaña cuenta con el respaldo de 21 ayuntamientos del Vallès Oriental y en el marco de la misma se ha puesto en marcha un ciclo de charlas informativas. El ciclo de charlas, dirigidas a población de riesgo, se puso en marcha la semana pasada en Santa Maria de Palautordera. En esta ocasión la charla fue a cargo del doctor **Ander Regueiro**, cardiólogo del Hospital Clínico de Barcelona y uno de los responsables de la campaña.

No es ésta la primera campaña que se lleva a cabo en Catalunya para paliar el efecto de los infartos de miocardio. Desde hace un año, en el marco de la campaña, Codi Infart, ya se puede encontrar información sanitaria sobre esta patología en hospitales y ambulatorios.

FALLECIMIENTOS
Las estadísticas catalanas señalan que un 3'3% de los que padecen un infarto acaban falleciendo

PARETS

Un grupo escolar intercambia peluches para conocer otros idiomas

Los alumnos de 6º curso de la Escuela Pau Vila de Parets se han incorporado al Teddy bear project, una iniciativa que consiste en el intercambio de peluches con dos escuelas de Taiwán y un centro de Massachusetts (USA) con el objetivo de conocer el idioma y las costumbres de otros países. El proyecto nace del profesorado que imparte la asignatura de lengua inglesa como un sistema pedagógico y a la vez divertido de aprender inglés.

El oso Formosan Bear, de Taiwán, el mono Sun Wukong junior, también de Taiwán y el Ted, un oso que viene de Massachusetts se han convertido en los embajadores de sus respectivos países y serán los invitados de honor de los alumnos de inglés de la escuela hasta el próximo mes de junio. Por su parte, los alumnos de 6º A y 6º B de la Escuela Pau Vila han enviado tres perritos: Pablo, bautizado así por el nombre de la escuela, Jordi y Clara. En el intercambio participan 127 alumnos de los cua-

les 52 son taiwaneses, 25 de Estados Unidos y 50 de Parets.

Además de los peluches, los estudiantes mantienen correspondencia entre ellos y se envían objetos y elementos propios de su cultura. Los alumnos también publican blogs donde se explican los conocimientos que han adquirido a través de los intercambios y las experiencias que comparten juntos. En la fotografía los alumnos de Taiwán muestran uno de los perritos y fotografías recibidos de sus amigos de Parets.



Canovelles reparará 10 viviendas de personas mayores

El Ayuntamiento de Canovelles, junto a la Diputación de Barcelona, ejecutará un programa de reparación de viviendas de personas mayores de la localidad. En esta ocasión está prevista la reparación de 10 viviendas para personas atendidas por los servicios sociales. En la mayoría de los casos se realizarán pequeñas reformas en cocinas y baños para facilitar su uso por parte de las personas ancianas.

Un regidor de CiU de Martorelles se abstuvo en el "derecho a decidir"

Uno de los tres concejales de CiU en el Ayuntamiento de Martorelles, **Marc Pertíñez**, se abstuvo en una moción de apoyo a la declaración de soberanía aprobada en el Parlamento en un pleno celebrado la pasada semana. En declaraciones a la ACN, Marc Pertíñez explicó que la declaración de Soberanía apoyaba el derecho a decidir de Cataluña. En cambio, explicó que el punto número 3 de la moción comprometía al Ayuntamiento de Martorelles a "trabajar para sumar el máximo número de gente a favor de un estado propio". "Decirle a la gente que debe votar escapa de nuestras competencias", subrayó. "Queremos poderlo votar, creo que deberíamos intentar ser más serios y cuidadosos", subrayó. El portavoz de CiU de Martorelles, **Jaume Mampel**, explicó que los tres concejales en el Ayuntamiento están totalmente de acuerdo con la soberanía de Cataluña. Aún así, explicó que optaron por la libertad de voto porque "Marc no estaba de acuerdo con el redactado de la moción". Dicha moción, presentada por el equipo de gobierno, fue aprobada por 10 votos y la abstención del concejal de CiU. Votaron a favor los 4 concejales de Units per Martorelles, el concejal de ICV-EUiA, el concejal de ERC, el concejal de Més Acció per Martorelles y dos de los tres concejales de CiU. Se da el caso de que la concejala del PSC, **Assumpta Pastor**, también votó a favor, cuando el grupo parlamentario del PSC votó en contra el 23 de enero. Martorelles está gobernado por la coalición formada por Units per Martorelles, ICV-EUiA, ERC y Més Acció per Martorelles. El PSC y CiU están en la oposición.